

La Manufacture Loire-Piquet

Rénovation et réhabilitation de la manufacture Loire-Piquet : un équipement culturel, véritable lieu de vie sur la commune.

Projet et travaux :

Le projet de rénovation de la manufacture a été évoqué dès 2018 lorsque le Musée souhaitait agrandir ses espaces d'exposition et d'animation aux étages de l'usine.

Des ateliers et réunions publiques ont permis de redéfinir le projet en proposant une réhabilitation totale de la manufacture Loire-Piquet pour accueillir :

- Le Musée avec une surface d'exposition permanente plus grande, un espace supplémentaire dédié aux expositions temporaires et un espace d'animations et d'ateliers sous la future extension au niveau du préau actuel. Sa boutique et son accueil seront également réaménagés,
- La médiathèque municipale, de type tiers-lieu, avec un nouvel espace pour les adolescents, des postes informatiques, et de nouveaux documents. L'espace d'animation de la future extension sera également partagé avec la médiathèque pour les heures du conte, les clubs de lecture, etc,
- L'espace d'animation, polyvalent et la salle d'exposition temporaire seront mutualisables pour accueillir d'autres initiatives locales, associatives ou privées,
- Le jardin, agrandi, sera réaménagé pour valoriser les extérieurs de la manufacture, avec une accessibilité pour tous et un meilleur confort.

Accompagnée par une équipe de maîtrise d'œuvre (architecte, bureaux d'étude, scénographes, économiste) la commune prévoit un démarrage des travaux en janvier 2025 pour une durée prévisionnelle de 14 mois.



Collège



Vide dressing

RETOUR SUR LES TEMPS FORTS EN 2024 :

Avril 2024 : la réunion publique # 5 a permis de présenter les premiers plans d'aménagement de l'architecte et les propositions pour le nouveau parcours de visite du Musée.

Juin 2024 : cette semaine d'ouverture de la manufacture au public a été l'occasion d'accueillir de nombreuses animations ; du Musée et de la médiathèque mais également de la Micro-Folie itinérante de la communauté de communes Forez-Est avec la participation de sept classes (école et collège), du collège avec la restitution de six maquettes représentant Panissières en 2100 réalisées par les élèves de la classe de 6ème option Art et le vide-dressing organisé par le Collectif textile des Montagnes du Matin.



VISITE A VIENNE :

En septembre, les équipes du Musée et de la médiathèque (agents et bénévoles) de Panissières se sont réunies pour une sortie organisée à Vienne afin de visiter un ancien site industriel réhabilité en 2018 qui abrite aujourd'hui le Musée de l'industrie textile et une bibliothèque de la Ville ; un temps d'échange et de rencontre qui permet de penser à une nouvelle organisation et à la mutualisation d'espaces pour nos services culturels qui seront réunis à la manufacture Loire-Piquet.

Participez à la restauration de la manufacture Loire-Piquet !

La commune de Panissières lance sa démarche de mécénat auprès des particuliers, des entreprises et des fondations pour accompagner les subventions publiques dans le financement de ce projet. Le mécénat est simple à mettre en œuvre et offre notamment le bénéfice d'une réduction d'impôt. Par exemple, le coût réel d'un don de 20 € revient à 7 € après réduction de l'impôt sur le revenu de 66 %.

Pour toute information
mairie@panissieres.fr
 04 77 27 40 40

